

UV Emmental Jahresbericht

2014

Präsident



«Urchige Sportarten»: Kegeln

4:42 min, aus sportlounge vom 13.10.2014

2014

Bereits wieder anfangs November und der Jahresbericht schwirrt irgendwo im Kopf umher. Hier ein Thema, da etwas, dass zum Schreiben geeignet wäre. Ein Jahr, dass doch erst begonnen hat oder ist es wirklich schon fast vorbei? Irgendwie schon, denn die Auf- und Abstiegsliste des Verbandjahres 2014 existiert bereits. Also geht das Suchen und Sortieren im Kopf los. Was schreibe ich dieses Jahr. Immerhin schon bereits fünf Zeilen und

Meisterschaften

Mit einem Klub weniger als im 2013 begann die Jahresmeisterschaft im UV Emmental. Nach ein paar Jahren starteten auch wieder zwei Klubs aus dem UV Oberaargau. So starteten 34 Klubs in die Jahreswertung. Gemäss der Schlussrangliste kegelten 263 lizenzierte Kegler und Keglerinnen alle Meisterschaften. Vier GästekeglerInnen fanden auf der Jahresrangliste Platz. Gegenüber dem Vorjahr sind dies drei KeglerInnen weniger, dass ist etwas mehr als ein Prozent. Allen besten Dank für die Teilnahme im 2014 und bis bald im 2015.

Resultate sind im jährlichen Sportleiterbericht oder auch auf der Homepage des UV Emmental nachzulesen.

Im kommenden Verbandsjahr war es unvermeidlich, dass zwei Meisterschaften auf der gleichen Bahn durchgeführt werden müssen.

Klub- und Einzel-Cup

Der Klub-Cup fand auch im 2014 statt. Nach Vorrunden und Viertelfinals fand der Finaltag auf den Bahnen des Kegelcenters Rössli, Heimberg statt. Gold KK Lyssach, Silber KK Waldegg, Bronze KK Immergrün. Da die Schere Einnahmen und Ausgaben in den letzten Jahren immer weiter auseinander ging hat sich der Vorstand entschlossen einen Antrag / Reglementsänderung mit verbundener Kostenreduktion an der HV 2014 der Versammlung zu unterbreiten.

Mitte Oktober fand der Emmentaler Einzel-Cup statt. Ob dies auch in den folgenden Jahren noch in dieser Form stattfinden wird, muss ich von meiner Seite mit einem kleinen feinen *ja* aber einem sehr grossen fetten **nein** beantworten. Mit etwas über 20 A-Kegler, mit Müh und etlichen Telefonaten (Danke Erwin) genügend B-KeglerInnen und nur 8 C-KeglerInnen ist die Teilnehmerzahl zu gering um die Kosten einigermassen zu decken. Vielleicht hat ja ein Kegler oder Keglerin hier die Patentlösung. Vorschläge nimmt die Sportkommission sicher gerne entgegen.

Ausserhalb UV Emmental

Beim Studium der verschiedenen Schlussranglisten auf dem Internet, dem Keglerfreund durfte ich mit Freude feststellen, dass viele UV Emmental Lizenzierte auch in anderen Unterverbänden ihr Können im 2014 zeigten. Hiermit allen ein Dankeschön und auch im 2015 weiter so.

Nachfolgend wie alle Jahre die an schweizerischen Anlässen mit Edelmetall ausgezeichneten Kegler und Keglerinnen aus dem UV Emmental:

SM 2014 im Gasthof Linde, Küngoldingen

Strahm Heidi, DKK Fröhlich Damen Kat. D/C 3. Rang Bronze

Ja, dies ist schon alles fürs 2014. Aber blicken wir sofort ins Vereinsjahr 2015:

Die SM findet im Kegelcenter Schmiedhof, Zürich statt und nicht zu vergessen die Schweiz.

Senioren und Veteranenmeisterschaft auf den Bahnen des Restaurant National in Burgdorf (doch die Heimbahn für alle Emmentaler).

Vorstand

An der HV 2013 wurde Roland Gänzli, Mitglied des KSK Blitz 1 in den Vorstand gewählt. Mit Blick auf das bereits bekannte Ausscheiden von Gerhard Wiedmer auf Ende 2014 konnte diese Lücke ein Jahr früher geschlossen werden. Auf Ende dieses Vereinsjahrs wird auch Urs Sommer nach zwei Jahren den Vorstand UV Emmental verlassen.

An vier Vorstandssitzungen, verschiedenen kurzfristigen Ad-hoc-Treffen wurden Meisterschaften, Klub- und Einzelcup, Familienabend, HV's etc. diskutiert und das Vorgehen abgestimmt.

Vorstandsmitglieder, teilweise ergänzt durch Ehrenmitglieder, Delegierte UV-Emmental nahmen an den folgenden Anlässen teil:

- Kant. DV im Januar in Neunegg
- Schweiz. DV im März in Bellach
- SM Eröffnung in Küngoldingen

an weiteren Sitzungen des Kantonalverbandes und des Zentralvorstandes.

Und da wäre noch

Der Vorstandsausflug im 2014 führte den Vorstand mit Begleitung sowie den Ehrenmitgliedern Hansueli Wittwer mit Claire und Paul Wüthrich mit Hermine nach einem Kaffee im Pöstli Langnau via Luzern und Schiff (mit einem kleinen Zmittag) nach Stansstaad. Weiter ging es mit dem Zug nach Stans und der einmaligen Cabriobahn aufs Stanserhorn. Zurück in Langnau wollten noch alle die Küche im Pöstli Langnau bei unseren Kegelkollegen Egli Monika und Kühni Rolf testen.

FKVKB / SFKV

Die Mehrbahnen-Meisterschaft des FKVKB fand auch im 2014 statt. Eine Meisterschaft in jedem Unterband des Freien Keglerverbandes des Kantons Bern in knapp neun Monaten. Dies ergibt nicht einmal eine Meisterschaft pro Monat! Warum da nicht auch mal mitmachen (es gibt auch eine Klubwertung)?

Der Kantonalfinal fand auf Bahnen der Unterverbände Oberaargau statt.

Dieses Jahr musste dieser Anlass eine Woche früher stattfinden, da an diesem Tag der Finaltag der SM 2014 stattfand.

Medaillen gab es auch für den Unterverband Emmental aber leider nicht so viele.

Im März 2014 fand die Schweiz. DV in Bellach im Unterverband Solothurn statt. Eine DV die mir sicher ewig in Erinnerung bleiben wird, gab es da doch:

- Die Eröffnung durch ein Konzert einer Fasnachtsmusik (Fasnacht / DV SFKV ?).
- Eine Wette zwischen dem SFKV Präsidenten und dem Vice-Präsidenten, wie lange die DV geht!
- Die letzte DV unseres Kranzkartenkassiers Erhard Grütter mit seiner Rede zum Abschluss als Ehrenmitglied SFKV.

Dank

Vielen Dank Euch allen. Das Vereinsjahr 2014 ist vorbei und die Arbeit läuft schon fürs 2015.

Ebenfalls auch ein Dankeschön

- meinen Vorstandmitgliedern für die geleisteten Stunden im vergangenen und zukünftigen Verbandsjahr
- den Wirten und Helfern für die Pflege der Kegelbahnen
- dem KK Lyssach 1 + 2 und HelferInnen für die Organisation des Familienabends in der MEZWAN Lyssach, Marianne und Werner Christen für den Lottokartenverkauf

Fürs 2015 nur alles Gute, gute Gesundheit, viel Holz usw.....

Bern, November 2014

Euer UV Präsi
Andreas Zürcher